



VAN SHEINBAUM Y SUS POLÍTICAS EN CDMX A EU

EN CUMBRE de Ciudades de las Américas presume acciones en movilidad y ambiente; habla de "humanismo mexicano"; migrantes la apapachan. **pág. 16**



LA JEFA de Gobierno, ayer en Denver.

Exalta el "humanismo mexicano"

Sheinbaum presume sus logros en movilidad y ambiente en EU

LA JEFA de Gobierno participa en la Cumbre de Ciudades de las Américas, en Denver; se reúne con Ilan Goldfajn, presidente del BID; migrantes mexicanos la apapachan

• Por Frida Sánchez

elsa.sanchez@razon.com.mx

En el que fue su primer viaje fuera del país durante su mandato, la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, participó ayer en la Cumbre de Ciudades de las Américas, en Estados Unidos, foro ante el cual presumió las acciones de su gobierno en materia de movilidad y energías limpias, sostuvo un diálogo con migrantes mexicanos y se reunió con representantes de bancos mundiales de desarrollo.

Por la mañana, Sheinbaum Pardo fue sorprendida por un grupo de connacionales, quienes la recibieron con música de mariachi y ramos de flores. Al ritmo de "México lindo y querido", la mandataria partió rumbo a la sede de la cumbre donde participó en la plenaria "Acelerando la Inversión para la Acción Climática", en la que expuso la necesidad de enfrentar los retos ambientales con una visión de "justicia social" que permita garantizar los derechos de los habitantes a la par que se consiga un desarrollo sustentable y equitativo.

Sheinbaum Pardo destacó que en la Ciudad de México se logró reducir el equivalente a 1.8 millones de toneladas de dióxido de carbono, una de las metas establecidas en el Programa Ambiental y de Acción Climática.

Lo anterior, dijo, gracias a una serie de programas e inversión en infraestructura para movilidad, entre la que incluyó las dos primeras líneas del Cablebús, el Trollebús Elevado de Iztapalapa, la ampliación del Metrobús, en el que se mueven dos millones de personas, y la inversión de dos mil millones de pesos para modernizar el Metro.

En su mensaje, durante el cual exaltó el "humanismo mexicano", un concepto acuñado por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, la mandataria enfatizó que el financiamiento para todas las obras que se han construido en la capital están en el marco de la "austeridad republicana", lo que ha permitido erradicar la corrupción y los privilegios de los funcionarios públicos.

"Vamos a dejar una ciudad, con todas estas obras, apoyos sociales y derechos,

menos endeudada de lo que recibimos y no hemos aumentado, en términos reales, los impuestos", dijo.

Y agregó: "Tenemos una visión de que reduciendo la corrupción y los privilegios alcanza para destinar recursos; pero, también hay una visión global, en el sentido de que es la cooperación para el desarrollo lo que va a permitir una sociedad y unas economías libres de carbón, pero que siempre promuevan el bienestar".

La Jefa de Gobierno también participó en el panel "Alineando la Inversión en Infraestructura y las Agendas de Desarrollo Sostenible a través de Calles Completas", en donde presumió la Tarjeta de Movilidad Integrada, la cual mostró ante el auditorio y dijo que el plástico ha permitido la recuperación de más de tres mil millones de pesos que "se fugaban de las tarifas del transporte".

La mandataria aseguró que esta tarjeta "representa movilidad integrada, movilidad sustentable y también representa economías que nos permiten recuperar recursos para poder generar inversiones".

Como parte de la Cumbre, que organiza

EL DATO

COMO PARTE de su agenda, Claudia Sheinbaum se reunió en privado con el gobernador de Colorado, Jared Polis, con quien platicó sobre temas de migración.



cada año el Departamento de Estado para promover la cooperación regional en temas como democracia, energías limpias y migración, y que este año reunió a más de 250 alcaldes de distintas partes del continente americano, la mandataria sostuvo una reunión con Ilan Goldfajn, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), con quien compartió fotografías en redes sociales.

También se reunió con Christian Asinelli, presidente del CAF-Banco de Desarrollo de América Latina, con quien charló acerca de electromovilidad, y con el gobernador de Colorado, Jared Polis, con quien habló de migración.

Por la tarde, la Embajada de Estados Unidos en México destacó la participación de la mandataria por medio de un tuit con el *hashtag* # Talento Mexicano.

CONNACIONALES LA DESTAPAN. Por la tarde, Sheinbaum Pardo tuvo un encuentro con migrantes mexicanos, quienes la apapacharon con aplausos y vítores, y le externaron su apoyo de cara a la sucesión presidencial del 2024.

"Son muchas las razones que nos hacen pensar que ella puede ser quien mejor nos pueda

representar, es por eso que hoy las y los mexicanos que vivimos en los Estados Unidos queremos dar nuestro apoyo a la doctora Claudia Sheinbaum Pardo como candidata la Presidencia por Morena", aseveró una de las asistentes al diálogo.

En respuesta, la mandataria se limitó a decir que aún no se puede hablar de candidaturas, ya que no son tiempos electorales.

Ante la pregunta de un connacional sobre si México está preparado para tener una mujer presidenta, Sheinbaum aseveró que de acuerdo con las encuestas, 30 por ciento de la población ha referido que prefieren a una mujer como titular del Ejecutivo.

"Cuando se hace una encuesta hoy en México y se pregunta: ¿qué prefiere? El 20 por ciento dice un presidente hombre, el 30 por ciento mujer y el 60 por ciento dice: no me importa si es mujer u hombre siempre y cuando sea un buen presidente", dijo.

En su mensaje, Sheinbaum Pardo reconoció el trabajo del Presidente Andrés Manuel López Obrador en materia de migración, pues aseveró que es el primero en referirse a los migrantes mexicanos como "héroes y heroínas".

Sheinbaum resaltó algunas de las obras emblemáticas de la administración de López Obrador, entre ellas el Tren Maya, el Aeropuerto Felipe Ángeles y la Refinería Olmeca.

EL TIP

LA MANDATARIA capitalina sostuvo un encuentro con el presidente del CAF-Banco de Desarrollo de América Latina, Christian Asinelli, con quien charló acerca de electromovilidad.

“VAMOS a dejar una ciudad, con todas estas obras, apoyos sociales y derechos, menos endeudada de lo que recibimos y no hemos aumentado, en términos reales, los impuestos”

Claudia Sheinbaum

Jefa de Gobierno de la CDMX